
Homélie dimanche 4 Septembre 2011. 
Réouverture de l’église d’Ingré 

  
-         La réouverture de cette église est une bonne chose. 
  

Nous en sommes heureux... Merci à tous ceux qui de près 
ou de loin ont aidé à la restauration de l’église d’Ingré ! 

  
-         Mais cette réouverture est aussi une provocation, une 

interpellation. 
  
Elle est ré ouverte, bien restaurée. 
Mais « et après » ? A quoi va-t-elle servir ? 
… A la prière !, aux sacrements ! ; 
… Elle va rythmer les « passages », les étapes de la vie, de 
la naissance à la mort, comme elle l’a toujours fait ; 
… C’est pour cela qu’elle a été construite ; 
… C’est pour cela qu’une église ne sera jamais un bâtiment 
comme un autre, qui serait soumis aux seules lois 
économiques de rentabilité et d’efficacité. 
L’être humain sait bien qu’il y a autre chose de plus 
important que les aspects comptables, par exemples les 
relations, la beauté, l’émerveillement, la joie d’être 
ensemble, et aussi la réflexion, la méditation sur les 
questions fondamentales de l’existence humaine : Pourquoi 
vivre ? Comment aimer vraiment ? Tout cela a-t-il un 
sens ? Qu’y a-t-il après la mort ?... 
  

-         Cette église de prières nous amène à ces questions 
fondamentales. 
Elle est un signe pour nous de la précarité de l’existence 
humaine et en même temps que l’homme est fait pour 
l’infini. 



« N’oubliez pas que vous êtes le temple de Dieu disait 
Saint Paul et que l’Esprit de Dieu habite en vous ». 
Il y a en nous quelque chose de plus grand que notre chair 
vouée à la destruction. 
Nous sommes faits pour voir Dieu, nous sommes faits pour 
vivre avec Dieu, nous sommes la maison de Dieu – un 
temple sacré… 

  
1.      Comprenons bien que si ce bâtiment est appelé Maison 

de Dieu, c’est parce que nous sommes chacun et tous 
ensemble la vraie maison de Dieu. 
  
Nous devons nous rappeler que si ce bâtiment est appelé 
église, c’est parce que l’assemblée des chrétiens (Eglise 
veut dire Assemblée) s’y réunit à l’invitation du Christ. 
Vos ancêtres ont construit cette église de pierres pour que 
l’Eglise de chair que sont les baptisés s’y rassemble. 
Les chrétiens ne peuvent pas vivre sans se rassembler. 
Dès le début, ils se rassemblaient pour prier ensemble, 
écouter l’enseignement des apôtres, partager le pain de 
l’Evangile, vivre une communauté fraternelle. 
  

2.      Il n’y a pas de vie chrétienne, « on ne peut pas suivre 
Jésus en solitaire » disait Benoît XVI aux jeunes à 
Madrid. 
« Avoir la foi, c’est s’appuyer sur la foi » d’autres 
chrétiens, et faire que la foi personnelle « sert de point 
d’appui pour celle des autres ». 
  

3.      L’Eglise c’est aussi et fondamentalement une 
assemblée de croyants reliés au Christ et par le Christ 
Jésus. 

  



Le fondement, c’est Jésus-Christ, c’est le corps Ressuscité 
de Jésus. 
Cf. « Détruisez ce temple de pierres et en trois jours je le 
relèverai ». 
Les gens pensent alors que Jésus est fou : « Il a fallu 46 ans 
pour bâtir ce temple et toi en trois jours tu le relèverais. 
Mais le temple dont Jésus parle, c’est son corps qui 
ressuscitera le 3ème jour. 
Et l’apôtre Saint Paul nous dit que le temple de Dieu, c’est 
nous. 
C’est-à-dire, nous, reliés les uns aux autres et reliés à 
Jésus. 
(JMJ :      Enracinés dans le Christ # chrétiens 
sociologiques). 
            Dire « je suis chrétien », cela veut dire, moi, je 
crois en Jésus. 
            Je suis à Jésus, et donc je vais vivre de lui, de sa 
Parole, de son Esprit. 

  
4.      Car le Christ nous a donné sa vie, son âme, sa propre 

vie, l’Esprit Saint, la force de Dieu, la vie de Dieu. 
Comme aux apôtres le jour de la Pentecôte, nous avons 
reçu cette vie à notre Baptême. 
C’est pour cela que Saint Paul dit : 
« Vous êtes le Temple de Dieu et l’Esprit de Dieu habite en 
vous ». 
Et l’Esprit de Dieu, c’est Dieu lui-même, dans toute sa 
puissance, qui peut nous transformer comme il a 
transformé les apôtres, les disciples de Jésus le jour de la 
Pentecôte. 
Cf. 1ère lecture : Derrière l’image de l’eau qui jaillit du 
temple, c’est Dieu lui-même qui nous est donné à notre 
Baptême, 



Y croyons-nous assez ? 
  
a.       C’est pour cela que je disais que la réouverture de cette 

église est une provocation pour nous. 
  
Le renouveau de cette église de pierres, nous provoque à 
notre propre renouveau personnel. 
  
Votre église est réouverte, rénovée, restaurée ? Faites la 
vivre ! Vivez en chrétiens ! Renouvelés vous vous-mêmes 
dans votre foi ! 
  

b.      Les jeunes des JMJ – une attente vis-à-vis de leurs 
aînés. 
  
Ils ont soif de Vrai, de Beau, d’Absolu. Ils ont soif de 
rencontrer Dieu, de le voir. A chacun, ils peuvent poser la 
question de Jean-Paul II à sa première visite en France à 
Paris en 1980 : « France qu’as-tu fait de ton baptême ? » 
Au moment où notre monde se cherche, il est urgent de 
répondre à la soif profonde des jeunes générations, en 
attente de bonheur profond et d’espérance pour l’avenir. 
  
Que la réouverture de cette église nous interpelle tous sur 
ce que nous sommes en train de transmettre aux jeunes 
générations ! 

  
  
  

+ Jacques BLAQUART 
Evêque d’Orléans 


